

Delegación de Obras Públicas y Urbanismo

Sirva la presente para poner en conocimiento de todos los vecinos de Daimiel, y fundamentalmente de aquellos que por, su edad o por su trabajo no están tan cerca de nosotros, ni del cotidiano hacer de cada día y por ello no conocen las obras que en la actualidad estamos llevando a cabo o de reciente principio y terminación más inmediata.

— Ultimamente hemos terminado la reforma del matedero municipal adaptándolo a las exigencias e instrucciones dadas por el Ministerio de Sanidad y Consumo.

— También se han terminado las obras de pavimentación y peatonalización de las calles Monescillo y Alfonso XII, que entendemos se encuentran en un sitio céntrico para gozar y disfrutar grandes y pequeños.

— En la actualidad estamos llevando a cabo el arreglo de aceras, en la Barriada del Carmen, tradicionalmente conocida por «LOS HOTELITOS», y al mismo tiempo saneando y reponiendo los árboles del entorno.

— En las antiguas escuelas de «HOSPITALILLO», se están llevando a cabo obras, para re-

formar y acondicionar las aulas y los servicios, destinados a una escuela municipal de música, dependiente de la Delegación de Cultura de la localidad.

— También se están realizando obras de pavimentación en la margen derecha de la salida a Ciudad Real, además de dotarlo de servicio de agua y alcantarillado.

— Para la construcción de 132 viviendas en el solar del antiguo «LAVADERO», también se está procediendo a quitar las cercas de las antiguas murallas y en breve plazo de tiempo, (posiblemente cuando este boletín salga a la calle), las obras habrán comenzado.

Tenemos presentados varios proyectos ante los organismos provinciales y regionales, que esperamos entiendan se nos deben conceder, para acometer nuevas obras, y, de esta forma, paliar en lo posible el paro que afecta a nuestro pueblo, con el cual nos sentimos solidarios.

Hasta un próximo Boletín, saludos.

El Concejal Delegado

Vicente Fdez.-Espantero García-Consuegra

Delegación de agua y alcantarillado

LA PROBLEMÁTICA DEL AGUA

Daimiel, desde sus orígenes, ha vivido íntimamente, yo diría visceralmente, bajo una fuerte dependencia motivada por el protagonismo del líquido elemento. Esta situación tiene dos épocas bien diferenciadas y opuestas, una fecha bien concreta puede servir de hito: el año 1968. Hasta esa fecha el problema se origina por el exceso de recursos hídricos, con un decisivo impacto en las más variadas facetas de la actividad humana y de su entorno. Sin propósito exhaustivo voy a exponer las circunstancias de esta primera época.

1.º.—Aspecto ECONÓMICO.—La superficialidad de las aguas subterráneas facilita su extracción, aun contando con rudimentarios medios, las clásicas norias, que permiten a nuestros antepasados realizar un notable desarrollo agrario, dentro del contexto de la época, poniendo en regadío unas 7.000 fanegas de huertas familiares, con notables producciones, algunas con carta de naturaleza daimieleña, como el conocido PANIZO. Los regadíos se complementan con las «cañadas» del Guadiana y las represas en el

Azuer que permiten inundar a voluntad tramos de la Vega. La explotación de la fauna piscícola y cangrejera, permite vivir a un número variable de familias, que no suelen bajar de 100. Los 6 molinos harineros del Guadiana completan el aprovechamiento industrial de los recursos hídricos de nuestro municipio. El saldo de la abundancia de aguas, en el aspecto económico, sin lugar a dudas, es altamente positivo, hasta el 1968.

2.º.—El entorno medio-ambiental.—Causaba gran sorpresa el fuerte contraste del término de Daimiel con la amplia llanura circundante; era la sensación del gran oasis en mitad del desierto; el verde de los cultivos de huerta en el verano, blancas casillas y casas de labor que acojen una diseminada población durante 6 ó 7 meses, grupos pequeños de palmas alrededor de los andamios de norias, el gran marjal del Guadiana, los tarayes de las islas, las choperas rivereñas, juncos en las lagunas, nenúfares y malvaviscos en los tramos estancados del río... y vida, mucha vida, en el aire, en las aguas, en la tierra: